

La voile enfin accessible aux handicapés

Les associations des Paralysés de France, Siel bleu et Défi voile unissent leurs compétences pour permettre aux handicapés moteurs de naviguer à bord d'un voilier.



À bord, les participants ont pu tenir la barre, encadrés par trois accompagnateurs.

Faire du sport lorsque l'on est en situation de handicap est un véritable parcours du combattant. L'activité sportive la plus banale semble impossible. C'est ce constat qui a poussé trois associations, celle des Paralysés de France (APF), Siel bleu et Défi voile à organiser une sortie en mer sur un voilier de 7 m pour des personnes handicapées : le projet « Tous à la voile » était né.

Préparation et organisation

Quinze jours avant de prendre la mer, les cinq personnes en situation de handicap moteur qui ont choisi de participer à « Tous à la voile » ont eu une première session en piscine. « Cela leur a permis de prendre leurs marques et surtout de rencontrer l'équipage avant de naviguer »,

explique Margot Miot, responsable départementale de Siel Bleu. Avec Kévin Cantin, compétiteur handivole et membre de Défi voile, ils ont porté ce projet. « C'est un défi, tout le monde pense que c'est impossible alors qu'on n'a même pas besoin d'un bateau adapté », pointe Kévin. Christophe Orion, formateur voile et ami de Kévin, a prêté son bateau, rénové spécialement pour cette sortie en mer.

L'APF, elle, a mis à disposition ses bénévoles et s'est occupée de transporter les participants jusqu'aux Sables.

À l'assaut du large

Mardi 7 août, 9 h, ponton du Vendée Globe à Port Olona. Christophe Orion et Kévin Cantin sont en pleine



L'équipage a navigué dans la baie des Sables, en face de la grande plage.

préparation du voilier. Trois participants vont tout d'abord embarquer pour une heure de navigation, puis deux autres prendront la mer à 11 h. Ce n'est pas une simple balade en mer : « Nous allons leur faire faire quelques manœuvres, les faire participer », précise Margot Miot.

De retour au port, les navigateurs d'un jour sont comblés. « C'était super », commente François Bergniard. « L'équipage est plein de bonne volonté, ils nous ont mis au travail, c'était vraiment une bonne expérience, sourit-il. J'ai très envie de recommencer. » Un enthousiasme partagé par Louis Toupel, qui souligne le caractère exceptionnel de cette sortie en mer. « La nature est très difficile d'accès pour les handicapés. Mer, montagne,

forêt... Tout cela nous est généralement inaccessible. Les occasions de naviguer sont rarissimes, cela fait 40 ans que je n'avais pas pu le faire », explique-t-il. Il met aussi en avant l'investissement personnel de tous les bénévoles, car ce projet a mobilisé de nombreuses personnes.

À terme, les associations souhaitent développer ce genre d'activités aux Sables. « Actuellement, Access vie à Saint-Gilles-Croix-de-Vie est l'association la plus proche proposant du handisport », observe Margot Miot. « Nous voulons multiplier ces initiatives », ajoute-t-elle.

À voir les visages ravis des participants, nul doute que cela en vaut la peine.

Gwendoline SAUZEAU

Di Benedetto participera au Vendée Globe

Pour courir la course, chaque skipper doit effectuer un parcours de qualification. C'est chose faite pour Alessandro Di Benedetto.



Alessandro Di Benedetto sur son bateau Team Plastique, à Port Olona.

Première participation au Vendée Globe pour le navigateur franco-italien Alessandro Di Benedetto. Mais il en connaît déjà le parcours.

« En 2009-2010, j'ai effectué le tracé du Vendée Globe sur un bateau Mini, c'est-à-dire de 6,50 m de long. J'ai fait ce parcours en solitaire, sans escale, sans assistance, sans moteur et sans générateurs à énergie fossile. » Une première mondiale sur un bateau si petit.

Pour courir le Vendée Globe, deux options : faire une course correspondant aux critères de la direction de la course, ou demander à effectuer un parcours hors course, toujours en respectant ces critères.

Alessandro Di Benedetto a choisi la seconde possibilité. « J'étais en pleine préparation de mon bateau, je ne pouvais pas participer aux courses. »

Il a donc effectué 4 500 milles de navigation en 19 jours à bord de Team Plastique, son bateau, en respectant des points de route précis.

De retour, il est amarré au ponton du Vendée Globe à Port Olona.

Mieux connaître son bateau

« Cette course de qualification s'est très bien passée, raconte-t-il. Elle m'a permis de prendre en main mon bateau, de tester mes sources d'énergies comme les panneaux solaires et l'éolienne et d'effectuer des réglages. » Alessandro a ensuite dû envoyer toutes les données enregistrées par le logiciel de navigation à la direction de la course, afin qu'elle valide sa participation. Il sera donc bien sur la ligne de départ le 10 novembre prochain. D'ici là, il a encore du travail : changer ses voiles, faire une sortie en mer pour fournir images et vidéos pour la course... En septembre, il s'occupera du carénage, c'est-à-dire la révision de la coque, et des derniers travaux avant de mettre son bateau à la jauge. Il sera ensuite fin prêt pour le grand départ le 10 novembre.

G.S.

Les Sables-d'Olonne en bref

Contrôlés à 159 et 200 km/h sur la voie express

La gendarmerie de la Vendée poursuit ses contrôles routiers. Le mardi 7 août 2012, dans l'après-midi, la brigade rapide d'intervention des Essarts effectue une opération de contrôle de la vitesse sur la voie express (RD160) reliant La Roche-sur-Yon aux Sables-d'Olonne. À 14 h 30, sur la commune de Saint-Mathurin, un automobiliste est contrôlé à 159 km/h pour une vitesse limitée à 110 km/h, et à un taux d'alcoolémie de 0,36 mg/l d'air expiré (0,72 g/l de sang). Âgé de 31 ans,

cet automobiliste résidant dans les Deux-Sèvres s'est vu retirer son permis de conduire sur le champ.

À 16 h, au même endroit, un motard est contrôlé à 200 km/h alors qu'il circule en direction des Sables-d'Olonne. Immédiatement intercepté, ce Sablais, âgé d'une trentaine d'années s'est vu également retirer son permis de conduire. Sa motocyclette a été immobilisée et il devra répondre de son infraction devant le tribunal de police des Sables-d'Olonne.

Une sculpture géante sur la grande plage



Cela fait plus de 10 ans que Sergi et Montserrat se sont spécialisés dans la sculpture sur sable.

Une tête de Viking de 3,50 m de haut se dresse sur la plage, à deux pas des Atlantides. Cette sculpture de sable géante est façonnée par deux sculpteurs professionnels. Tout droit venus d'Espagne, ils ont été engagés par le Puy du Fou pour faire voyager les estivants dans le temps. Au pied du géant de terre, les enfants apprennent avec des animateurs à modeler des têtes de lions, des colisées romaines... Bref, tout sauf de banals châteaux de sables.

Les cours durent 1 heure et se

déroulent toute la semaine, du mardi 7 août au vendredi 10, à 11 h, 14 h 30, 16 h et 17 h 30. À midi et 17 h, un jeu quiz est organisé chaque jour. Pour ceux qui connaissent bien le Puy du Fou, des jouets de plage et des places pour une journée dans le grand parc sont à gagner.

Vendredi 10, de 11 h à 16 h 30, les organisateurs ont concocté un grand concours de sculpture sur sable, avec à la clef pour les trois meilleures équipes, des places à gagner pour le Puy du Fou.

Ce soir, le drum show des Fills Monkey

Le duo Fills Monkey se définit comme humoristique et burlesque. Les deux batteurs Yann Coste (No one is innocent, Anaïs) et Sébastien Rambaud (JMPZ) décident, en 2005, de composer autour de la batterie un spectacle ludique et humoristique pour tout public.

Ils sont tour à tour, batteur, mime, comédien, jongleur...

L'ensemble, mis en scène par Gil Galliot, devient le « Incroyable drum show » dans le cadre de La Déferlante.

Ce jeudi 9 août. 21 h 30, jardin du tribunal. Gratuit.

Un homme se noie à Talmont-Saint-Hilaire

Page 5

À Olonne, un enfant sauvé de la noyade

Page 5

Carnet

Naissances

Centre hospitalier Côte de Lumière, rue Jacques-Monod, Olonne-sur-Mer : Haley Huant, Champniers ; Emma Chailou, Saint-Julien-des-Landes ; Mélyne Cantin, Poiroux ; Aitor Granda, Fontenay-le-Comte.

Robert Petiteau, 78 ans, Les Sables-d'Olonne.

Mariages

Mathieu Bigoin et Anaïs Chassériau, Les Sables-d'Olonne.

Publication de mariages

Jean-Pierre Gourmon et Evelyne Mollet, Olonne-sur-Mer ; Charly Foschia et Amandine Leperche, Les Sables-d'Olonne.

Décès

Henri Cloutour, 77 ans, Olonne-sur-Mer ; Marcelle Massuyeau, 86 ans, Les Sables-d'Olonne ;

Urgences et santé

Commissariat de police : rue de Verdun, tél. 02 51 23 73 00.

Gendarmerie : 1, bd Blaise-Pascal, tél. 02 51 21 19 91. **Pompiers :** 18.

Samu : 15 ou 112 (portable). **Médecins :** tél. 02 51 44 55 66, après 20 h.

Pharmacies de garde : composer le 3237. **Hôpital Côte de lumière :** rue Jacques-Monod, tél. 02 51 21 85 85. **Clinique Porte Océane :** rue Jacques-Monod, tél. 02 51 21 15 15. **Sauvetage en mer :** tél. 02 97 55 35 35. VHF 16, portable 1616.

Ouest-France à votre service

Annoncer un événement : (réunions, fêtes, idées de loisirs) : www.infocale.fr

S'informez sur internet : www.ouest-france.fr

Recevoir le journal avant 7 h 30 : 02 99 32 66 66 ou www.ouest-france.fr/portage.

Passer une petite annonce par téléphone : 0 620 000 010 (numéro indigo réservé aux particuliers) ; 0,12 € TTC la minute, paiement par carte bancaire.

Diffuser une annonce d'emploi : 0 820 200 212 (0,12 € TTC/minute). **Avis d'obsèques :** 0 810 060 180 (coût d'un appel local).

Trois concerts de Mission de France



Les jeunes de la communauté Mission de France.

Le groupe Parole et musiques est accueilli par le Relais Saint-Michel des Sables-d'Olonne. Les membres du service jeunes de la communauté catholique Mission de France viennent de tous les coins de France. Accompagnés d'un professionnel, Gaëtan

de Courrèges, ils chantent pour se faire et faire plaisir.

Concerts le jeudi 9 août, à 20 h 30, à l'église Saint-Michel ; vendredi 10 et samedi 11 août, sur le remblai place Navarrin où entre la pendule et la place du palais de justice. Gratuit.

Les Sables-d'Olonne

Pompes funèbres - Marbrerie

Ets Guy Lemarchand 02 51 23 86 86
Organisation complète des obsèques, contrats de prévoyance funéraire, marbrerie. Renseignements et devis gratuits. Ets Lemarchand, 71-73, route de Nantes, BP 85, 85013 Les Sables-d'Olonne.
www.pompes-funebres-lemarchand.fr

Cette rubrique publicitaire vous intéresse, contactez PRECOM Les Sables-d'Olonne - Tél. 02 51 23 97 37

Publicité services

Publicité-Services

UNE SOLUTION A VOTRE COMMUNICATION